
Председатель комитета по науке и
высшей школе администрации Петер�
бурга Андрей МАКСИМОВ:

— Прием в вузы в этом году можно на�
звать успешным, несмотря на серьезные про�
блемы, связанные  с демографическим кри�
зисом. Получать высшее образование в
Санкт�Петербурге стремятся не только жи�
тели города, но и все россияне. В этом году
средний конкурс по городу составил 9,4 че�
ловека на место.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 В петербургские вузы подана 281 тыс. заявлений,
250 тыс. из них — на бюджетные места.

 43% заявлений подано молодыми людьми и 57%
— девушками.

 Из зачисленных  53% — молодые люди и 47% —
девушки.
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ДЕМОГРАФИЧЕСКИЙ КРИЗИС 90-х ни-
как не повлиял на количество поданных в
этом году заявлений. Даже наоборот: в пе-
тербургские вузы их поступило на 3500
больше, чем год назад. Все дело в том, что
отличительной чертой нынешней прием-
ной кампании стала возможность подавать
заявления сразу в пять учебных заведений.
За счет этого «демографическая яма» и ока-
залась незаметной. С другой стороны, по-
нять, каков итог зачисления, и подвести хоть
какую-то статистику большинство универ-
ситетов долгое время не могли — опасались,
что абитуриенты переметнутся в другие
учебные заведения.

Но в СПбГУ на большинстве факульте-
тов прием прекратили уже в первой волне.
Как обычно, проблем с конкурсом и абиту-
риентами «вуз двух президентов» не испы-
тывал. 2821 бюджетное место было запол-
нено моментально.

— С учетом общего увеличения числа
абитуриентов (в 2009 году — более 13 000
человек, а в 2010 году — около 14 500 чело-
век) при ограничении числа программ ба-

Бюджетные места
почти закончились

Студентов в российские выс-
шие учебные заведения будут
добирать до сентября, но ос-
новная — первая — волна при-
ема завершена. Итоги подво-
дят все вузы. Особое положе-
ние у СПбГУ: здесь могли ввес-
ти дополнительный экзамен,
была поднята минимальная
планка проходного балла по
ЕГЭ. В Университете и в других
петербургских вузах «Вечерне-
му Петербургу» рассказали, как
прошла вступительная кампа-
ния-2010.

калавриата и подготовки специалистов оче-
виден заметный рост интереса всех росси-
ян к получению высшего профессионально-
го образования в СПбГУ, — считает прорек-
тор по приему Санкт-Петербургского гос-
университета Валерий Катькало.

В этом году в Петербург приехало на пол-
процента больше иностранцев. При этом
чуть ли не впервые за десять лет ажиотаж-
ный спрос наблюдался на технические спе-
циальности, а не на гуманитарные.

— Один из самых высоких конкурсов, бо-
лее 20 заявлений на место, был на такие
направления, как информационные техно-
логии, прикладная информатика, лечебное
дело, стоматология и другие, — сообщают в
СПбГУ.

И это при том, что совсем недавно кон-
курс на медицинские специальности во всех
вузах Петербурга не превышал и двах че-
ловека на место. Специалисты всерьез опа-
сались, что скоро возникнет нехватка не

только высококвалифицированных, но и
рядовых врачей. Но вот уже конкурс по го-
роду на медицинские специальности при-
близился к девяти претендентам на место.

В целом больше половины городских выс-
ших учебных заведений выполнили план по
бюджетным местам уже в первую волну.
Прием на платную основу продолжается
практически везде. Его результаты раньше
сентября подводить не берутся.

— В нашем вузе прием был закрыт прак-
тически раньше всех в городе, — дополни-

СЕГОДНЯ начинает работать новая перехватывающая автостоянка у станции метро «Обу�
хово» — на улице Грибакиных. Она будет принимать за плату, равную стоимости проезда в
метро, не только легковой, но и грузовой автотранспорт.

— Автостоянка удобно расположена, — сообщили «Вечернему Петербургу» в комитете
по транспорту. — Она находится в южной части города, в Невском районе, у съезда с
Кольцевой автодороги. Вместе с аналогичной автостоянкой, находящейся у съезда с КАД в
северной части города, на проспекте Энгельса, они создают единый комплекс для предо�
ставления парковочных мест грузовому автотранспорту: одна с севера — промзона и метро
«Парнас», другая с юга — метро «Обухово». Теперь водители грузовых автомобилей смогут
оставить свои транспортные средства у Кольцевой автодороги, не въезжая в город, и
быстро попасть в центр на метро, не беспокоясь за сохранность автомобиля и груза.

Обуховский «перехват» стал седьмым в городе. Общая вместимость таких парковок те�
перь составит около 1000 мест.

ли статистику в ЛЭТИ. — Количество бюд-
жетных мест увеличилось в этом году на
150.

А вот в ФИНЭК приняли примерно на
10% меньше бюджетников. В этот вуз, как
и в ИНЖЭКОН, набирают в этом году стро-
го в две волны.

В лидеры вошла, конечно же, и Театраль-
ная академия. Звездами кино и сцены неиз-
менно мечтают стать сотни молодых людей.

Ирина ПАНКРАТОВА

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ПЕТЕРБУРГСКИЕ
ВУЗЫ ПОДВЕЛИ

ИТОГИ
ПЕРВОЙ ВОЛНЫ

В СПбГУ на большинстве факультетов прием прекратили уже в первой волне.
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Иннокентий ВНЕШНИЙ, фото Натальи ЧАЙКИ
Развитие сети перехватывающих парковок позволит разгрузить транспортные

магистрали города.

КАД «закольцевали» парковками
ВОДИТЕЛИ ГРУЗОВИКОВ БУДУТ ЕЗДИТЬ В ЦЕНТР НА МЕТРО


